

Pressemitteilung

biosaxony's „QualiBioPharma“-Projekt gewinnt „ClusterERFOLG“-Wettbewerb

Auszeichnung für innovatives Ausbildungsprojekt gegen den Fachkräftemangel in der Biotechnologie

Leipzig, 12. September 2024 – Das Projekt „QualiBioPharma“ des sächsischen Branchenclusters biosaxony wurde auf der „go-cluster“-Konferenz des Bundesministeriums für Wirtschaft und Klimaschutz (BMWK) mit dem renommierten Preis „ClusterERFOLG des Jahres 2024“ ausgezeichnet. Das Projekt widmet sich der Qualifizierung von Fachkräften in der Biotechnologie und leistet einen entscheidenden Beitrag zur Bekämpfung des Fachkräftemangels in der Region Mitteldeutschland.

Mit „QualiBioPharma“ hat [biosaxony](#), der sächsische Branchenverband für Biotechnologie, Medizintechnik und Gesundheitswirtschaft in Sachsen, eine innovative Lösung geschaffen, um dem Mangel an qualifizierten Fachkräften in der Biotechnologie entgegenzuwirken. Seit 2023 bildet biosaxony als zertifizierter Bildungsträger Fachkräfte aus, die direkt in der Pharmabranche eingesetzt werden können.

Auszeichnung mit dem goldenen Buddy Bear

Für dieses erfolgreiche Projekt erhielt [biosaxony](#) am 12. September 2024 bei der „go-cluster“-Konferenz im [Bundesministerium für Wirtschaft und Klimaschutz \(BMWK\)](#) den goldenen „Buddy Bear“. Diese Trophäe, ein goldener Bär, wird jährlich an den Gewinner des Wettbewerbs „[ClusterERFOLG](#) des Jahres“ verliehen, der herausragende Leistungen und Innovationen von Clustern in Deutschland würdigt. Der Wettbewerb ist Teil der „go-cluster“-Initiative des [BMWK](#), die bundesweit leistungsstarke Innovationscluster fördert und unterstützt. Mit dem „[ClusterERFOLG](#)-Preis“ werden Projekte ausgezeichnet, die in besonderem Maße zur wirtschaftlichen Entwicklung und zur Lösung gesellschaftlicher Herausforderungen, wie etwa dem Fachkräftemangel, beitragen. Die Teilnehmer des Wettbewerbs konnten sich mit einem kurzen [Videoclip](#) bewerben.

Regionale Zusammenarbeit als Schlüssel zum Erfolg

„Die Region Mitteldeutschland leidet unter einem Engpass an qualifiziertem Personal, insbesondere im Bereich der Biotechnologie. Große Unternehmen, die ihren Ausbildungsbedarf selbst decken können, sind hier rar, während kleine Unternehmen oft nicht über die nötigen Ressourcen verfügen“, so [André Hofmann, Geschäftsführer der biosaxony Management GmbH](#). „Mit [QualiBioPharma](#) haben wir eine praxisorientierte Lösung entwickelt, die in enger Zusammenarbeit mit Bildungsträgern, der [Stadt Leipzig](#), der [Metropolregion Mitteldeutschland](#) und dem [Fraunhofer Institut für Zelltherapie und Immunologie](#) umgesetzt wird.“

Ausbildung mit direktem Praxisbezug

[Claudia Fischer](#), [QualiBioPharma](#)-Projektleiterin bei [biosaxony](#) ergänzt: „Das Projekt bietet insbesondere Fachkräften aus dem nichtakademischen Bereich eine gute Möglichkeit, in der Biotechnologiebranche Fuß zu fassen. Auch Menschen mit Migrationshintergrund ermöglicht es den Einstieg in den deutschen Arbeitsmarkt. [QualiBioPharma](#) leistet damit einen entscheidenden Beitrag, die Innovations- und Wettbewerbsfähigkeit der ganzen Region zu stärken.“



Claudia Fischer, Projektleiterin von „QualiBioPharma“ freut sich sichtlich über die Trophäe, die ihr von Dr. Beate Weidenhammer (BMWK) bei der „go-cluster“-Konferenz 2024 überreicht wurde. Foto: Fabian Sommer, BMWK

In dem Projekt werden Klassen mit bis zu 12 Teilnehmenden ausgebildet. Sie erlernen innerhalb von drei Monaten in den Laboren des Fraunhofer Institut für Zelltherapie und Immunologie in der BIO CITY LEIPZIG die wichtigsten Grundlagen der pharmazeutischen Produktionstätigkeiten und werden für den sofortigen Einsatz in der Biotechnologiebranche qualifiziert. Mit ihrem Abschluss haben die Fachkräfte bereits eine solide Basis, um in den Betrieben eingesetzt und dort weiter ausgebildet zu werden.

Positive Resonanz aus der Wirtschaft – Projekt wird ausgeweitet

Der Erfolg von QualiBioPharma spiegelt sich in der wachsenden Nachfrage aus der Wirtschaft wider. Mit einer überdurchschnittlich hohen Vermittlungsquote der Teilnehmenden gewinnt das Programm zunehmend an Bedeutung. Zahlreiche Unternehmen äußern Interesse an individuell zugeschnittenen Trainingsprogrammen für ihre Mitarbeiter. Auch am biosaxony-Standort in Dresden steigt die Nachfrage, insbesondere nach Schulungen im Bereich der Radiopharmazie. Angesichts dieses Erfolgs plant biosaxony, das Projekt fortzuführen und weiter auszubauen. In diesem Zusammenhang werden weitere Unternehmen und Kooperationspartner gesucht, um die erfolgreiche Qualifizierung von Fachkräften in der Biotechnologie zu erweitern.

Kontakt:

Claudia Fischer | Projektleiterin QualiBioPharma | biosaxony Management GmbH
qualibiopharma@biosaxony.com

Pressekontakt:

Urs Moesenfechtel | Marketing & Kommunikation | biosaxony Management GmbH
moesenfechtel@biosaxony.com

Weitere Informationen:

[Zum Videoclip](#)

[QualiBioPharma // biosaxony](#)